

# Presidente de la Cámara de Comercio dice que Centenario está bajo asedio

“¿Hay Estado de Derecho en Centenario?”, se preguntó Rafael Letelier tras el violento ataque a carabineros y funcionarios municipales en medio de una fiscalización. También afirmó que incidentes fueron “delincuencia pura”.

Juan Olivares Meza  
 cronica@lidersonantoniao.cl

Lo que ocurrió en el centro de San Antonio es delincuencia pura, un desastre”. Así, sin rodeos, lo resume Rafael Letelier, presidente de la Cámara de Comercio Detallista de la comuna, luego de los violentos enfrentamientos registrados esta semana durante una fiscalización al comercio ambulante en el tradicional sector comercial de Centenario.

La escena fue caótica con carabineros atacados, inspectores municipales agredidos, vehículos institucionales apedreados y una sensación creciente de que el centro de la ciudad se encuentra cada vez más lejos de la normalidad.

Rafael Letelier no es un dirigente recién llegado ni alguien que hable sin contexto. Lleva años defendiendo al comercio establecido y conoce de primera fuente la situación crítica que afecta al centro. Esta vez, sin embargo, advierte que “la violencia superó todos los límites conocidos. Lamentablemente,



RAFAEL LETELIER.

te, esto lo estamos viviendo hace mucho tiempo. Los espacios públicos hoy día están tomados por delincuentes, hay que decirlo de esa manera. Y eso afecta directamente al sector comercial más importante de la comuna de San Antonio, que es la avenida Centenario”, sostiene con firmeza.

Para el dirigente gremial, la falta de respuesta institucional ha sido uno de los factores que más frustración genera entre los comerciantes. “Nosotros como gremio hemos golpeado todas las puertas que hemos podido golpear. Nos hemos reunido desde hace años, y en esta administración comunal



LOS VIOLENTOS HECHOS SE REGISTRARON EL MARTES EN CALLE CENTENARIO.

**5** personas fueron detenidas por los incidentes en el centro de San Antonio. El hombre de la foto que agredió al carabinero se entregó.

nuevamente hemos tenido encuentros con el alcalde, con la delegada presidencial, con carabineros. Pero lamentablemente no encontramos solución a este tema”, lamenta.

La consecuencia, asegura el dirigente, es devastadora, ya que “los locatarios no pueden desarrollar su labor con normalidad, la comunidad se siente impedida de transitar con liber-

tad por las calles céntricas y la vida comercial del casco histórico se apaga lentamente porque el centro está bajo asedio”.

#### MANDATO INCUMPLIDO

Rafael Letelier habla de un “mandato incumplido”. Ese mandato, dice, es “entregar bienes y servicios a la comunidad, aportar al desarrollo local, generar empleo. Pero hoy la comu-

“La violencia superó todos los límites conocidos. Lamentablemente, esto lo estamos viviendo hace mucho tiempo”,

Rafael Letelier,  
 líder de la Cámara de Comercio de San Antonio

nidad no puede transitar libremente por los espacios públicos de San Antonio y eso es un desastre”.

Las preguntas que plantea son punzantes y reflejan el nivel de desesperación que ha alcanzado este tema. “¿Hay o no hay Estado de Derecho hoy día en la comuna de San Antonio?, ¿hay o no hay Estado de Derecho en Centenario?, ¿podemos transitar libremente los ciudadanos?, ¿podemos ejercer nuestra actividad libremente los comerciantes? La respuesta, lamentablemente, es no”, concluye.